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从中国超市里的法国红
酒、波兰苹果，到欧洲商场里琳
琅满目的“中国制造”；从跨越
欧亚大陆的视频电话，到非洲
第一条跨国电气化铁路，“一带
一路”建设的成果看得见、摸得
着。

外交部长王毅在介绍论坛
有关情况时表示，要确保项目
落地，把领导人政治共识转化
为具体项目的行动力，落实到
老百姓的衣食住行和各国发展
焦点上。

“‘一带一路’建设的一个
鲜明特点就是合作务实，很接

地气，设施联通、贸易畅通、资
金融通、民心相通都与普通民
众息息相关。随着‘一带一路’
建设的推进，普通民众还将享
受到更多的合作红利。”阮宗泽
说。

可以预见，随着“一带一
路”建设的不断推进，沿线国家
往来将更便利，说走就走的旅
行不是梦想；贸易将更畅通，货
架上有了更多价廉物美的选
择；人文交流将更密切，剧院、
图书馆、博物馆、美术馆将提供
更丰富的精神食粮。

据新华社

百姓将有何获得感？

●教育
海外留学选择更多

▶24个国家和地区学历学位
互认

欧洲：波兰、立陶宛、爱沙尼亚、
拉脱维亚、匈牙利、罗马尼亚、保加利
亚、捷克、俄罗斯、乌克兰、白俄罗斯

亚洲：泰国、越南、菲律宾、马来
西亚、印度尼西亚、哈萨克斯坦、土
库曼斯坦、吉尔吉斯斯坦、乌兹别克
斯坦、亚美尼亚、斯里兰卡、蒙古

非洲：埃及
▶公派留学机会更多
近230名国别区域研究人才赴

34个国家
近910名涉及37门非通用语种

人员出国培训进修
▶“留学中国”成品牌
每年1万个奖学金新生名额
来华留学生源前十汇总，沿线

国家连续四年占6席

●旅游
丝路美景众多

▶沿线美景多
沿线国家覆盖 52%世界遗产、

世界文化遗产和世界自然文化双遗
产，约532处

▶中国护照含金量增加
40 多个沿线国家缔结各类互

免签证协定，近20个国家和地区单
方面落地签证便利

●医疗
合作医疗成果多

2017年1月18日 《中华人民共
和国政府和世界卫生组织关于“一带
一路”卫生领域合作的谅解备忘录》

2016年12月 《中医药“一带一
路”发展规划（2016-2020）》

2015 年 10 月 《推进“一带一
路”卫生交流合作三年实施方案

（2015-2017）》
2015 年 5 月 《中医药健康服

务发展规划（2015-2020年）》
数据来源：国家信息中心“一带

一路”大数据中心

链接：

“一带一路”
对我们有啥好处？

“一带一路”高峰论坛昨天开幕
将制订近20项行动计划 涵盖基础设施、能源资源等 超市货物将更物美价廉

世界的目光再次聚焦北京——“一带一路”国际
合作高峰论坛昨天正式拉开帷幕。这是“一带一路”
倡议提出 4 年来最高规格的论坛活动。对于这次会
议，哪些看点值得期待？

“这是一个关键节点的推
进性举动。在这个时间节点
召开高峰论坛有承上启下的
作用，既总结以往经验，更是
为了规划未来，为更深层次合
作奠定基础。”中国国际问题
研究院常务副院长阮宗泽说。

“一带一路”倡议提出 4
年来，取得了丰硕的早期收
获，目前已得到世界上 100多
个国家和国际组织的响应和
支持，中方已与 40 多个国家
和国际组织就共建“一带一
路”签署了合作协议。

“尽管‘一带一路’倡议由
中国首倡，但现在已从中国倡
议变成了全球共识，并进入全
球行动的阶段。”四川大学国
际关系学院教授戴永红说。

“当前，世界经济复苏乏
力，逆全球化思潮抬头，外界
对中国承担更多国际经济发
展责任的期待也在增加。共
建‘一带一路’就是促进全球
和平合作与共同发展的中国
方案，响应了各方关切，也体
现了中国的大国责任和担
当。”戴永红说。

此时举办高峰论坛有何深意？

阵容强大的与会嘉宾是
本次高峰论坛的一大看点。

“与会嘉宾涵盖了五大
洲，有政要、官员、专家学者等
各界人士，充分说明了中方倡
议得到了积极响应，也体现了
本次论坛的开放包容。”阮宗
泽说。据悉，出席论坛活动的
除 29 位国家元首和政府首
脑、多位国际组织负责人外，
还有 130 多个国家的约 1500
名各界贵宾。

中国社科院亚太与全球
战略研究院院长李向阳认为，

让更多国家和各界人士参与
论坛，有利于凝聚共识、形成
合力，对共同推动“一带一路”
建设有重要意义。这也是共
商共建共享原则的体现，如此
高规格的与会嘉宾也为中国
与有关国家探讨双边合作提
供了机会。

按照国际会议惯例，东道
国领导人一般都会同参会外
国领导人在会议期间举行双
边晤谈，探讨双边关系发展和
共同关心的问题。这次应该
也不例外。

与会嘉宾阵容有何讲究？

中国将如何通过“一带一
路”建设进一步开展国际合
作？这是国际社会对本次论
坛关注的一个重点。

财政部财政科学研究所
研究员文宗瑜认为，各方应充
分利用论坛这个平台，规划实
施路径，做好项目落地，推动
合作共识落地生根。

论坛议程安排透露出对
于如何开展深度合作的一些
考量。除了领导人参与的圆
桌峰会，论坛将以“1＋6”的形
式举行一场高级别全体会议

和六场平行主题会议。
高级别会议将重点探讨基

础设施、产业投资、经贸合作、
能源资源、金融合作、人文交
流、生态环境和海上合作等8
个方面。六场平行主题会议则
分别聚焦“五通”和智库交流。

李向阳表示，“一带一路”
建设的早期收获中，不少集中
在基础设施建设领域，今后贸
易畅通中的贸易便利化会进
一步加强；随着设施联通的推
进，资金需求增加，融资合作
和金融领域的支撑也要跟上。

未来国际合作将有何新举措？

戴永红表示，秉持共商共
建共享原则，中国既是“一带
一路”的倡导者，也是受益
者。这不仅体现在“一带一
路”对中国自身开放发展的促
进作用，还体现在中国与各国
合作共赢、共享发展所带来的
大国形象和地位的提升。

本次高峰论坛期间，中方
有望再与近20个国家和20多个
国际组织商签合作文件，中方
有关部门预计将与沿线国家对
口部门共同制订近20项行动计
划，涉及基础设施、能源资源、
产能合作、贸易投资等多领域。

分析人士认为，建设“一
带一路”是中国在新的历史条
件下实行全方位对外开放的
重要举措，有利于沿线发展中
国家实现均衡、包容发展，也
有利于中国自身扩大东西双
向开放、加快经济发展转型。

“‘一带一路’涵盖我国中
西部省份和沿海发达地区，通
过扩大向西开放，有助于加快
中西部发展步伐，实现东中西
部梯次联动发展，也有利于中
国把对外经济合作与深化国
内改革、扩大开放紧密融合。”
李向阳说。

中国自身将有何新收获？
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新华社北京 5 月 14 日电（记者
赵文君）中国邮政14日发行《“一带
一路”国际合作高峰论坛》纪念邮票
一套1枚，邮票面值为1.20元。

邮票设计以论坛标识为主体，
画面中水纹元素代表了财富和海上
丝路，祥云代表了陆上丝绸之路，体
现了水利万物和包容、圆融的思想，
表达了“加强国际合作，共建‘一带一
路’，实现共赢发展”的会议主题。华
表、中国高铁、中国远洋货轮、中国
大型飞机等元素反映了中国科技发
展的成就，表现了联通中外的桥梁
和纽带，同时阐述了此次论坛的“五
通”主线。邮票下方的城市剪影结
合了天坛、国家体育馆等文物古迹
与现代建筑，体现了中国愿与“一带
一路”沿线国家一道携手共建，实现
和平、发展与繁荣的共同愿景。

据悉，中国邮政曾发行过许多
“丝路”题材邮票。为展现新丝路对
中外文化交流的重要意义，中国邮
政还发行了《玄奘》特种邮票，并将
在今年发行《张骞》特种邮票。

《“一带一路”国际合作高峰
论坛》纪念邮票昨天发行

花1.2元
“方寸丝路”带回家


